

PIL da fecha de pagos ante presión de sector lechero

Los productores lecheros de Cochabamba lograron ayer que PIL Andina se comprometa a pagarles hasta el 11 de marzo por la materia prima recibida y que acceda a negociar darles aval, como hacía cada año, para que obtengan crédito bancario. El sector presionó a la empresa con bloqueos en la Av. Blanco Galindo.

“Hay un compromiso firmado con la industria, se leyó ante las bases y ellos aceptaron y desbloquearon”, dijo ayer el presidente de la Federación de Productores de Leche (Feprolec) de Cochabamba, Jhasmany Medrano.

El compromiso también señala que las siguientes entregas no tendrán retrasos tan prolongados en el pago, aunque los productores tendrán cierta flexibilidad, manifestó. El martes, el gerente general de PIL Andina, Pablo Vallejo, dijo a los medios en La Paz que la empresa atravesaba por momentos “difíciles” porque los bajos precios internacionales frenaron las exportaciones.

La deuda de PIL llegó a los 84 millones de bolivianos.

Vallejo recibió a los lecheros ayer, pero la movilización comenzó el lunes, cuando un grupo se declaró en huelga de hambre y el martes cinco personas optaron por crucificarse. La huelga de hambre continuaba ayer mientras se realizaban las negociaciones y un gran número de productores estaba apostado en las puertas de la planta de la empresa, listo para bloquear la vía a occidente.

La solución demoró en llegar porque los lecheros ponían una fecha y PIL otra y por dos veces ésta pidió cuarto intermedio a la negociación para consultar con su central en Perú.

Tras el segundo pedido de 20 minutos para hacer nuevas consultas, los productores optaron por bloquear mientras esperaban la respuesta final. Así, cerca al mediodía, cerraron el paso en la avenida Blanco Galindo, a pesar de que el comandante de la Policía de Quillacollo, Freddy Almaraz, se acercó a persuadir a los dirigentes de no bloquear mientras llegaba la respuesta.

“Esperen, no quiero usar la fuerza, saben que la Constitución me faculta”, le dijo Almaraz a Medrano, aunque en tono conciliador. El dirigente le respondió en la misma actitud: “Usted sabe que la Constitución también nos da derecho a reclamar”.

El bloqueo no duró mucho tiempo y mientras esperaban respuesta un grupo de pequeños productores contó a este medio que en la hoja de costos lo más caro es el alimento y el pago a los peones. “Las vacas no esperan (para comer) y hay que pagar a los peones en el día”, dijo Iván Torrico. Ramiro Galarza añadió que el retraso en el pago genera desequilibrio a quienes trabajan con crédito bancario.

Feprolec aglutina a unos 5 mil productores.

La Razón

Precios de pollo y cerdo bajan entre Bs 0,50 y 3 por kilo

En una semana, el precio por kilo de la carne de pollo bajó entre Bs 0,50 y Bs 1 mientras que la de cerdo tuvo un descenso de hasta Bs 3. Por el contrario, la carne vacuna sufrió un incremento de hasta Bs 3. Los datos corresponden al Observatorio Agroambiental y Productivo

(OAP) del Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras, que recopila la información de los principales centros de abasto de las nueve ciudades capitales.

“El kilo de pollo reportado en la agencia Sofía hoy (por el miércoles) fue de Bs 13,50 menor al registrado la anterior semana que fue de Bs 14, por tanto, hay una variación negativa de 4%”, explicó ayer la coordinadora general del OAP, Melisa Ábalos.

El informe también da cuenta de los precios de otras empresas proveedoras del producto. Imba, por ejemplo, bajó el costo de Bs 15 a Bs 14,50, Pío Rico de Bs 14 a Bs 13,50 y ALG presenta una reducción de Bs 14 a Bs 13. En el caso de la carne de cerdo, la disminución es mayor. El corte de pierna por kilo bajó en la última semana de Bs 25 a Bs 23, mientras que el kilo de chuleta disminuyó de Bs 28 a Bs 25.

No obstante, el precio de la carne de res en dos cortes presenta elevaciones de entre Bs 1 y Bs 3. El kilo de la chuleta, en el mismo periodo, subió de Bs 32 a Bs 35 y el kilo de la cabeza de lomo se incrementó de Bs 45 a Bs 46. “En el caso de la chuleta de res hubo una variación positiva del 9%, el motivo se debería a los efectos estacionales que se ven constantemente en la variación de los precios”, explicó Ábalos.

Respecto a la carne de pollo, la Asociación Departamental de Avicultores (ADA) de Santa Cruz emitió un informe sobre el consumo per cápita en el país. El ente que agrupa a los productores de esa región prevé que la demanda subirá en la presente gestión de 40 a 42 kilogramos.

Consumo. Rodolfo Tonelli, presidente de ADA Santa Cruz, atribuyó el incremento del consumo de esta carne principalmente a su precio en el mercado. No obstante, advirtió que la previsión podría cambiar si se presenta una menor productividad, el rebrote de alguna enfermedad en los pollos vivos, si se permite la importación o si se incrementa el contrabando.

“Actualmente existe el contrabando de carne de pollo desde Brasil y Perú”, manifestó. Tonelli argumentó que Bolivia tiene un consumo per cápita superior a muchos países de Latinoamérica, lo que es bueno para los productores, “siempre y cuando se venda en precios que cubran el costo de producción”.

El Deber / Santa Cruz

El Gobierno compra reses de Brasil para repoblar municipios

La Institución Pública Desconcentrada Soberanía Alimentaria (Ipdsa), que depende del Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras, destinó Bs 37.521.360 para repoblar el hato bovino, con genética brasileña, a pequeños productores dispersos en Santa Cruz, La Paz, Pando y parte de Chuquisaca y Tarija.

A decir del director ejecutivo de la Ipdsa, Hilario Callisaya, el programa de fortalecimiento al sector ganadero incluye la importación de 9.000 vaquillas nelore de Brasil. En Santa Cruz se entregaron 1.039 y 424 vaquillas en el municipio de San Ignacio de Velasco y San Rafael, respectivamente, a pequeños productores de asociaciones comunitarias ganaderas.

Callisaya indicó que dicha iniciativa estatal apunta a fortalecer la producción y el trabajo de mejoramiento genético del sector ganadero nacional.

Del plan de entrega de las vaquillas refirió que será gradual y que hasta abril se prevé completar la internación y distribución de los 9.000 bovinos.

De otras actividades paralelas a este proyecto pecuario, desde el Programa de Desarrollo Sostenible de la Ganadería Bovina en Bolivia, el director nacional, Amadeo Amorín, señaló que en El Tinto, al este de Santa Cruz, se construye un centro de confinamiento para engorde bovino, con una inversión de Bs 9 millones. Se adelantó que pronto se licitará la construcción de un centro de mejoramiento genético en el mismo predio.

La opinión de los privados

Para el líder del sector ganadero de Santa Cruz, José Luis Vaca, es una buena iniciativa siempre y cuando se efectúe la importación y no sea un traslado de bovinos de una propiedad ganadera del país. “Lo importante es que se potenciará al pequeño productor pecuario”, apuntó.

Desde la Cámara Agropecuaria del Oriente, Julio Roda dijo que espera que los animales que se están importando sean de alta calidad genética y altos rangos de sanidad animal.

Del centro de confinamiento, Roda cree que abrirá una competencia a los ganaderos privados y que el centro de mejoramiento genético no es necesario.